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聖誕好消息 
2020.12.27 

【經文】太一：18-25 

馬利亞懷孕，對約瑟、馬利亞來說不是好消息，而是羞辱的消息、害怕的消息、

痛苦的消息；耶穌基督的降生對希律王和耶路撒冷的居民來說，也不是好消息，而

是不安的消息、擔憂的消息。但對我們來說，這是天大的好消息。因為我們可以

從罪惡裡被拯救出來。神要與我們同在。 

一、我們可以從                                    被拯救出來 

太一：21「她將要生一個兒子，你要給他起名叫耶穌，因他要將自己的百姓從罪

惡裡救出來。」 

假設你做生意失敗，欠了大筆債務，現在有個人幫你把債務都還清了，把你

從債務裡拯救出來，這是一個好消息。但假如你不是生意失敗，而是因為賭博欠

下大筆債務，那麼光是有人幫你把債務還清了還不夠，還需要有人幫你把賭癮給

戒除。耶穌把我們從罪惡裡拯救出來，就是既把我們的罪債還清了、又把罪惡捆

綁我們的權勢給打碎了。一方面罪債的債權方—上帝不會再追討我們的債，另方

面也使我們可以有不犯罪的自由。 

耶穌基督不是來帶領以色列人脫離羅馬政權的壓迫，把他們從羅馬帝國的統

治底下拯救出來，而是來把人從最根本的壓迫下拯救出來，就是「罪」。如詩

130：7-8 所說「7 以色列啊，你當仰望耶和華！因他有慈愛，有豐盛的救恩。 8 他
必救贖以色列脫離一切的罪孽。」對人壓迫最厲害的其實是罪，傷害人最大的其

實罪，使人的生命孤單、痛苦、撕裂、破碎的最根本原因是罪。罪使我們與所有

生命中美善事物的源頭—上帝—隔絕了。耶穌降生，是要把我們從罪惡裡拯救出

來、從最大的壓迫底下拯救出來。 

二、神要與我們                      同在。 

太一：22-23「22 這一切的事成就是要應驗主藉先知所說的話， 23 說：必有童

女懷孕生子；人要稱他的名為以馬內利。（以馬內利翻出來就是「神與我們同

在」）」 

這裡不是說神的祝福、保護和恩典與我們同在，而是指著神本身的同在。馬

太的意思是說耶穌來到世上就是神與我們同在。神不是給了我們一樣代表祂自己

的東西、或者祂的祝福，而是祂親自來到我們中間。耶穌同在就是神同在。 

現在，讓我們把這兩個祝福做個總結：罪使人與上帝隔絕，耶穌來要把我們

從罪惡裡拯救出來；隔絕除去了，就引致神與人同在。而把我們從罪惡裡拯救出

來的那位，詩 130：7-8 說是神自己，當天使跟約瑟說耶穌要將百姓從罪惡裡拯救



出來，意思就是耶穌就是神，耶穌降生就是神與人同在。因此，聖誕好消息就是

「神親自來到世上與人同在，為的是把人從罪惡裡拯救出來，使人可以永遠與神

同在。」 

今天所有相信耶穌的人，神都藉著聖靈居住在你們的心裡，你們都有神的同

在；今天所有在座的新朋友，你若願意接受耶穌，請祂把你從罪惡裡拯救出來，

聖靈也會住在你心裡，你也會有神的同在。 

教會明年的目標是：Return & Rebuild—「回歸與重建」。我想重點還不只是

回到教堂實體聚會，更重要的是回歸信仰的核心，重建與神親密的關係。或許我

們可以從參加禱告會開始，在當中經歷到上帝的同在，經歷到禱告蒙應允的喜樂；

而且因為在禱告會當中學習如何禱告，平常生活中也更多禱告，然後進一步經歷

神更多、更徹底把我們從罪惡軟弱的綑綁中拯救出來。願聖誕好消息真實成為你

生命中的好消息。 
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